

Grains de sagesse, Miettes de bon sens

La session.—Le parlement fédéral a été prorogé samedi, le 19, après une session longue de près de cinq mois.

Conseil aux fumeurs.—Le meilleur conseil que nous puissions leur donner est de ne pas fumer du tout. S'ils ne veulent pas le suivre, tant pis; mais qu'ils se servent au moins de la pipe "Verona de Luxe", faite de bruyère d'Italie, vieille de cinq ans. On se la procure pour \$1.00 chez R. P. Forest, case postale 1046, Montréal. Voir numéro précédent, ou semaine prochaine, annonce, très explicite.

Fromage et lait de beurre.—Une lettre d'un citoyen en vue, relative à la consommation du fromage et du lait dans les campagnes, est remise à plus tard, faute d'espace. Cette lettre, toute pleine de bon sens et d'aperçus très vrais se termine par une citation que nous avons déjà faite, savoir: "Un verre de lait de beurre est aussi nourrissant qu'un demiard d'huîtres, deux onces de pain ou une pomme de terre de volume moyen."

Nouveaux commandeurs des Ordres du Saint-Siège.—Ce sont M. J.-B. Letellier, de Saint-Just; négociant, commandeur de l'Ordre de Pie IX; M. le docteur P.-Calixte Dagneau, M. le docteur Arthur Vallée, M. F.-Canac Marquis, industriel, M. L.-P. Turgeon, négociant, et M. le docteur Jules Dorion, directeur de "l'Action Catholique," commandeurs de l'Ordre de Saint-Grégoire-le-Grand. M. le Dr Dorion est le deuxième journaliste québécois à recevoir des honneurs pontificaux depuis quelques mois. Le premier, le lieutenant-colonel Henri Gagnon, directeur du "Soleil", commandeur de l'Ordre de Saint-Grégoire-le-Grand.

Dangers du cirque.—Nous avons atteint l'époque de la saison où les cirques parcourent le pays. Nous ne saurions trop recommander à nos lecteurs la plus méticuleuse prudence lorsqu'ils voyagent, surtout en chemin de fer, dans une région où campe un cirque, et à plus forte raison s'ils visitent le cirque lui-même. Les plus adroits filous font métier de suivre les cirques et d'y exercer leur industrie de pick-pocket ou voleur à la tire, et même de simple tire-laine. Les pèlerinages à Sainte-Anne et autres nombreuses excursions correspondant cette année avec la visite dans la région d'un grand cirque, les voyageurs doivent user de plus de circonspection que jamais. Donc, en garde. Mettons nos valeurs en sûreté.

Dit L'Action Catholique :

"Au cours de la démonstration libérale qui eut lieu jeudi soir, le 17), à Thetford-Mines, l'honorable L.-A. Taschereau, premier ministre de la province, a envoyé un message à la France. Voici le texte de ce message important:"

"Il a un an, presque à pareille date, alors que nous étions réunis comme ce soir à East-Angus, j'adressais au nom de notre vieille province, un message à la France. Il paraissait y avoir des défaillances autour de cette vaillante nation. Ses alliés des jours sombres de la guerre semblaient la laisser seule pour remplir la tâche d'assurer les fruits d'une victoire qui lui avait coûté tant de deuils, et tant de merveilles ressoutses. "Tenez bon", disons nous, à nos cousins de la bas, la province de Québec est de tout cœur avec vous." On s'est là-déclaté pour lors reconnaissant de ces mots de sympathie et d'encouragement qui venaient à leur heure et qui rendaient bien le sentiment de notre peuple

"Me serait-il permis aujourd'hui d'adresser un autre message à la France, encore au nom de la province française de Québec. Ces paroles auront toute la sincérité de l'émotion qui me les dicte.

"Votre gouvernement, d'après ce que nous rapportent les dépêches, désire rompre avec le Vatican. Je ne veux scruter ni les motifs qui vous animent, ni les raisons qui vous font agir ainsi. Cela ne regarde que vous seuls. Mais les quatre millions de Français qui habitent ce continent sont chagrins et bouleversés. Le Canada français est l'exemple le plus frappant de la vitalité de la France. Depuis près de deux siècles, nous sommes séparés de vous. Voyez cependant comme nous avons pieusement gardé votre souvenir, vos traditions, votre langue et vos lois. Nous vous sommes attachés tout autant qu'au jour où votre dernier soldat nous a laissés. Mais, croyez-m'en s'il existe aujourd'hui un Canada français, si nous parlons votre langue, si nous chantons vos chansons, si nous pratiquons votre droit, c'est parce que nous sommes toujours restés fidèles au culte que vos missionnaires et vos martyrs nous ont enseigné, c'est parce que nous avons conservé avec Rome les relations que vous voulez rompre. Là réside le mystérieux secret de la survivance française qui vous étonne parfois et qui confond nos voisins. De grâce, que les Français de là-bas ne brisent pas les liens auxquels les Français d'ici attribuent leur salut en tant que race française. Qu'ils ne donnent pas à nos adversaires le dangereux plaisir que nous faisons fausse route, et que la vieille mère patrie renverse les autels que nous opposons à l'envahisseur de l'idéal français chez nous."



Sa Grandeur Mgr Alfred Langlois, le nouvel auxiliaire de S. E. le cardinal Bégin.

Sainte-Claire à l'honneur.—La paroisse de Sainte-Claire, au comté de Dorchester, est aujourd'hui à l'honneur, et nous la prions d'accepter nos sincères félicitations. C'est elle, en effet, qui fournit au diocèse de Québec un nouvel évêque, dans la personne de Mgr Alfred Langlois. Le père du nouveau titulaire, M. Napoléon Langlois, habite encore la maison paternelle à Sainte-Claire. Il est âgé de 72 ans. Madame Langlois est décédée il y a une dizaine d'années. Le nouvel évêque a aussi deux frères et deux sœurs: MM. Alphonse et Fortunat Langlois, Mme Edouard Bissonnette et la Révde Sœur Sainte-Claire de la Croix, religieuse au couvent de Saint-Roch.

Par une délicatesse toute épiscopale, c'est Mgr Brunault, évêque de Nicolet, qui a annoncé lui-même au père du nouvel évêque, l'élevation de ce dernier à l'épiscopat. (On sait que Mgr Brunault a fait cette année la visite de quarante-quatre paroisses dans les comtés de Beauce, Lévis et Dorchester.)

Le nouvel auxiliaire de S. Em. le cardinal Bégin est né à Sainte-Claire-de-Dorchester, le 5 septembre 1876, de sieur Napoléon Langlois, cultivateur, et de dame Philomène Plante. Après de brillantes études classiques au Séminaire de Sainte-Thérèse (Terrebonne), il entra au Grand Séminaire de Québec pour ses études théologiques (1898-1902). Ordonné prêtre le 25 mai 1902 par S. G. Mgr Bégin, M. l'abbé Langlois fut nommé professeur de philosophie au Collège de Lévis, poste qu'il occupa une année. Au cours de cette année, 1902-1903, l'abbé Langlois enseigna avec S. G. Mgr Hallé. En 1903, l'abbé Langlois revenait au Séminaire de Québec où il enseigna la théologie jusqu'en 1906 alors qu'il partit pour l'Europe. Il étudia la philosophie à l'Université Grégorienne, à Rome (1906-1907), puis il alla passer une année au Séminaire Léon XIII, à Louvain, où il étudia l'Écriture Sainte et l'Histoire de l'Église. Revenu à Québec en 1908, M. l'abbé Langlois occupa jusqu'en 1917 la chaire de théologie.

En 1917, S. Em. le cardinal Bégin chargeait M. l'abbé Langlois d'organiser la nouvelle paroisse du Sacré-Cœur-de-Jésus, à Québec. Quatre années plus tard, en 1921, M. l'abbé Langlois quittait ses chers paroissiens pour retourner à l'enseignement de la théologie. Il était en même temps nommé directeur du grand séminaire de Québec, poste qu'il occupe encore.

Parmi les titres du nouvel évêque, mentionnons celui de Docteur en Théologie de l'Université Laval (1902) et celui de Docteur en Philosophie de Saint-Thomas, titre obtenue à Rome en 1907. En 1914, pendant une des nombreuses vacances qu'il passait à prêcher des retraites pastorales, soit au clergé, soit aux fidèles, M. l'abbé Langlois recevait du Souverain Pontife la Médaille "Pro Ecclesia et Pontifice."

Nous prions respectueusement Sa Grandeur Mgr Langlois de vouloir bien agréer nos sentiments de filiale affection, de profond respect et dévouement, aussi nos vœux de longue et fructueuse carrière.

arque
vous
imé-
ble.

au 15 juillet

épêches trans-
ports suivants
nce des récol-
es de l'Ouest.
ne faut pren-
de sel ce que
On soupçon-
de bourse de
spécualteurs,
ausser le prix
t de même, les
ant les répon-
e nous avons

est de deux à
Le blé a pris
ralement bonne
suffisamment de
nce rapidement.
la pluie est à

mpérature de juin
la végétation, et
es sont en retard.
a province, on a
les nuits du 20,
été constaté peu
districts du sud,
abondance et les
ondition. Dans
lu nord, la sèche-
fin du mois et
le pluie. Le ver
plusieurs endroits

des cultures est
ant, mais le froid
ses de retard, et
dés. Dans plu-
est grandement
droits les gelées
les semilles tar-
es de terre et le

Les averses de la
l bien. Les der-
té exceptionnelle-
de pluie se fait

, lors de leur
A. Beaudet,
McGrath.;
(Ici un nom

Langlais, A.

24

24

24